

LA LIBERIA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

SUSCRIPCIÓN

España, trimestre . . . 1,25 pesetas
 Portugal, idem . . . 300 reis
 Republica Argentina, año 7,60 pts.

PAGO ADELANTADO

ANUNCIOS
 esquelas de defunción, reclamos
 y comunicados, a precios
 convencionales.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Rúa del Sol, 9, principal.

Núm. 722

CENTENARIO DEL NACIMIENTO DEL REVERENDÍSIMO P. JOSÉ XIFRÉ

El día 18 de los corrientes, se conmemora el primer centenario del nacimiento del Reverendísimo P. José Xifré. ¿Y quién era el P. José Xifré? Difícil es contestar en pocas palabras, pero veamos de satisfacer a nuestros lectores.

Cuando, recién fundada la Congregación de Misioneros del Corazón de María por el Venerable Antonio María Claret, fué éste por iniciativa de la reina Isabel II, nombrado Arzobispo de Santiago de Cuba y luego confesor de Su Majestad y educador de sus augustos hijos Alfonso XII e Infanta Isabel, le sucedió en el gobierno de la Congregación el Reverendísimo P. José Xifré, de santa memoria.

Dotado de inteligencia clarísima, corazón magnánimo y carácter de hierro, se ha dicho de él que «en el ejército hubiera sido un general invencible por su talento y por su valor, en la marina héroe aventurero y en la república terrible dictador»; pero poniendo tan preclaras dotes al servicio de la causa de Dios y de su Congregación que condujo al triunfo por entre mil adversidades y persecuciones, llegó a ser un héroe santo, digno de figurar en la galería de hombres célebres del siglo XIX.

Obra suya fué la formación y consolidación interna de la Congregación; obra suya fué el conseguir la aprobación económica y civil de la misma en época en que todavía no estaban derogados los decretos del año 33; obra suya fué el salvarla de la revolución del 68 llevándola a Francia y Argel; obra suya fué establecerla en América, el restaurarla otra vez en España y propagarla por casi toda la Península, consiguiendo la exención del servicio militar que de ella se extendió a todos los otros Institutos de misioneros; obra suya fué el tomar a su cargo, arrastrando lo, mortífero del clima, la colonización y evangelización de las posesiones españolas del Golfo de Guinea y Continente Africano, habiendo sido las manos de los Misioneros las únicas que en lances críticos han sostenido el pabellón español en aquellas codiciales islas y las que han roturado bosques seculares para fundar pueblos, construir talleres, edificar iglesias y escuelas para dar a aquellos indígenas la cultura, la religión y la lengua de la madre patria.

¿Qué cómo realizó tamaña empresa? En los inmensos recursos de su inteligencia y actividad halló facilidad para todo, sobrándole todavía

tiempo para dedicarse a la oración, a la predicación y composición de importantes libros donde ha dejado impreso su espíritu, su saber y el ideal de toda su vida. *Solo Dios basta*, era su lema y a la verdad que no le faltó la Providencia de Dios en la cual confiaba. Así solo se comprende que un anciano de setenta y cinco años tuviese aliento para realizar su séptimo viaje a América desprovisto de todo, con dos enfermedades mortales y que cruzase la Península en todas direcciones sin mirar si las nieves cubrían los caminos de hierro o las tempestades encrespaban las olas del Océano.

Regresando en 1884 del Golfo de Guinea a bordo de un vapor inglés, se le agravó de tal modo la enfermedad que le puso a las puertas de la muerte. Desembarcado en Liverpool y trasladado a Londres, halló providencialmente en la estación a su buen amigo don Eloy Ramírez que le prodigó todos los cuidados necesarios y fué testigo de su santidad y confianza en Dios. Finalmente, después de haber gobernado la Congregación por espacio de cuarenta años, después de haber dejado en herencia a sus compañeros su espíritu de celo, después de haber aumentado la Congregación de diez individuos que eran al principio hasta más de mil quinientos que eran a su muerte distribuidos en cincuenta y tres casas en España, Africa y América, murió en la paz del Señor a los ochenta y tres años dejando embalsamada su memoria con el aroma de sus virtudes.

PEDRO GÓMEZ
 Superior de los Misioneros

El Campo de Maniobras

Una de las principales condiciones que deben concurrir en los que solicitan la representación del pueblo ya sea en las Cortes, provincia o municipio, es la actividad para la consecución de todos aquellos asuntos que puedan redundar en beneficio de sus representados.

En este distrito tenemos la desgracia de que no se logren ni lo que por derecho propio le corresponde como ocurrió con la suscripción nacional abierta cuando la inundación, ni otros que, por las condiciones especiales en que se encuentra situada esta plaza, se han intentado establecer por el ramo de guerra y el ministerio de Fomento, y cuyas partidas tenemos anotadas en el debe de la cuenta corriente de los que se llaman nuestros representantes en Cortes.

Hoy se presenta la ocasión de poder salvar a este distrito de la aflictiva situación en que se

Carnavales Mirobrigenses...

A gozar de la campiña cuando yo era colegial nos íbamos a la viña en tiempo de carnaval.

En el campo nos quitábamos los enojosos manteos y un rato nos entregábamos a inocentes devaneos.

Como de esta tierra charra descendientes naturales apostaban a la barra los de Guinaldo y Lumbrales.

Y algunos que procedentes eran de Ledesma o Alba solían ser competentes en el juego de la calva.

En los años anteriores los jóvenes colegiales más felices y mejores gozaron los carnavales.

Pues fieles a nuestra raza iban en corporación por las tardes a la plaza a presenciar la función.

Yo ya no pude asistir a estas fiestas bullangueras, que me hubieron de prohibir ordenanzas más severas.

Tan sólo por la ventana de mi estrecha habitación llegaba a mi la jarana de la alegre población.

Por la mañana al tocar el reloj pausadamente desde allí oía gritar entusiasmada a la gente.

Y por la tarde volvía a escuchar el griterío cuando yo me dirigía al otro lado del río.

¡Oh gloriosos carnavales en que las mozas bizarras visten los tradicionales y ricos trajes de charras!

La antigua Puerta del Conde y la gran Plaza Mayor son los dos puntos en donde se concentra el buen humor.

No conozco un farinato para quien no sea el encierro el más agradable rato que pasa en este destierro.

Y según la tradición, bajan a los carnavales los que están ya en la mansión de las dichas celestiales...

Carnavales bulliciosos de Nápoles la mundana no os envidian los famosos de esta ciudad castellana.

Pues en tres tardes seguidas de sus muros al abrigo, tres magníficas corridas celebra Ciudad Rodrigo.

M. G.

encuentra, de la miseria del hambre que, años ha se enseorea en esta comarca, debido a la pérdida de las cosechas, base principal de su riqueza, pues tanto la industria como el comercio están subordinados a la agricultura, y seguramente no se conseguirá nada la dada calma con que se tona todo lo que al bien general se refiere

Los menos indicados son los que han demostrado mayor interés en dar facilidades para conseguir que las maniobras militares que se proyectan ejecutar se verifiquen en las inmediaciones de esta plaza.

Ya dijimos que don Joaquín García Salicio ofreció sus terrenos, de Macarro, y hoy nos congratulamos en hacer público que, al tener conocimiento de asunto tan importante para el distrito, don Toribio Cáceres, sin necesidad de exhortación alguna y desinteresadamente ha ofrecido su dehesa la Orquera uniendo a la oferta un plano de la topografía del terreno en el que se consignan los menores detalles.

Decimos los menos indicados porque el señor Salicio, aún cuando hijo de la ciudad, no posee más terreno que el ofrecido y don Toribio,

no solo no es de la localidad, si que jamás ha solicitado cosa alguna por la que pudiera estar agradecido a los mirobrigenses. Todo lo contrario.

Cuando en ocasiones se ha solicitado su concurso para remediar necesidades locales ha contribuido como el que más en beneficio del proletariado espontáneamente, tanto este año como el anterior, se han entregado de su orden, en el Seminario, diez pesetas diarias para adquirir artículos de primera necesidad, los que se distribuyen entre las familias más necesitadas. esto hace el señor de Cáceres, por simpatías, por amor al prójimo y porque se lo dictan sus bellos sentimientos humanitarios, recomendando a su administrador guarde absoluta reserva; pero como la persona que ejercita la caridad no puede permanecer oculta mucho tiempo, nosotros tenemos una verdadera satisfacción en hacer públicas las buenas obras que practica don Toribio Cáceres, para que los que reciben sus beneficios bendigan su nombre y pidan a Dios conserve la vida de su bienhechor.

No hay que olvidar el donativo que espontáneamente hizo el señor Duque de Valencia, para ayudar al sostenimiento de la comida de los pobres.

Algo nos hemos separado del tema principal de este trabajo aun cuando los hechos filantrópicos que referimos los consideramos relacionados con el asunto principal, pues hay necesidad de decirle al pueblo los nombres de aquellas personas que se interesan en mejorar su situación en lo que les es posible, resaltando más el proceder de las personas que los hacen no han molestado jamás al cuerpo electoral solicitando sus votos para encumbrarse y sembrar la cizaña, dividiendo en bandos a los electores y causando con ello la ruina de muchas familias.

¿Que ha hecho la comisión nombrada para reconocer el campo elegido?

Nada que nosotros sepamos y no ha quedado por el señor Cid que, desatendiendo sus ocupaciones, se presentó varias veces hasta que desistió de sus laudables propósitos.

Ya hemos dicho lo que debió hacer el Ayuntamiento y muy particularmente el Alcalde asesorado por los prácticos conocedores del terreno, dirigirse a los dueños de aquellos, que reunieran condiciones y si se presentaban obstáculos difíciles de allanar ahí estan las dehesas de Fuenteguinaldo, Robleda, Villarrubias, Peñaparda y Payo (El) que forma un Campo de más de cuarenta kilómetros cuadrados con todas las condiciones que se piden y con la circunstancia especial de ser terrenos del Estado en donde podrán construirse obras permanentes que evitarían mucho trabajo y gastos en años sucesivos.

Este es un asunto en el que para nada tiene que intervenir la Diputación provincial rueda carcomida del mecanismo político, cuyo funcionamiento solamente sirve para entorpecer la marcha administrativa de los pueblos y agobiarlos con el contingente con que han de contribuir para que unos cuantos señores se den importancia en suntuosos palacios, sostener una empleomanía de amigos y paniaguados y cobrar unas cuantas pesetas de dietas por asistir a las sesiones que como tales diputados, tienen obligación de concurrir.

En las gestiones que se han de practicar para conseguir que las maniobras se verifiquen en

estos campos, solo han de tomar parte el Ayuntamiento con los terratenientes para hacer la oferta y solicitar la cooperación de toda persona influyente para conseguir el fin que se desea y los representantes en Cortes para demostrar al Gobierno la conveniencia de que las maniobras se hicieran en esta región fronteriza lo que pudiera ser de gran utilidad para lo futuro.

Pero como estas prebendas se las lleva siempre la influencia política, nosotros estamos descontentados porque nuestro procurador es inofensivo y se molesta poco en hacer visitas, teniendo olvidado por completo el dicho vulgar de que, «pobre porfiado saca mendrugo».

Los trigos tremesinos del Canadá

De las notas presentadas a la Academia de agricultura de Francia por varios miembros de aquella sociedad, se viene en conocimiento de la importancia que otrecen los trigos del Canadá para la siembra de primavera.

En el referido país son numerosas las clases de estos trigos que se cultivan. El trigo de otoño tiene allí poca aceptación, mientras que los tremesinos ocupan la mayor parte de los terrenos.

En el vasto territorio de la Dominión existen unas veinte granjas y estaciones experimentales y en ellas los rendimientos con los trigos ensayados en terrenos dejados en barbecho durante el verano, según datos que tenemos a la vista oscilan entre 13'30 y 27'95 quintales métricos por hectárea.

La preparación de las tierras para ser sembradas a la primavera, se hizo con labores realizadas durante el mes de junio, a profundidades variables entre seis y tres pulgadas. Las siembras se hicieron en 25 de abril, empleando unos 146 litros por hectárea; el 14 de mayo se mostraban ya nacidas; el espigado era completo el 6 de julio; la madurez habia llegado en 12 de agosto, procediéndose a la siega el 13 y a la trilla en 28 del mismo mes.

Las producciones, en relación con la profundidad de las labores fueron las siguientes: profundidad, 7'62 centímetros; grano 41'61 quintales; paja, 56'62. Profundidad 20 centímetros; grano 42 quintales; paja 77'56.

Las otras experiencias realizadas por las granjas experimentales mencionadas, dan resultados idénticos.

El peso del hectólitro de los diferentes tremesinos ensayados, variaba entre 78'5 y 79'7 kilos. En otros ensayos comparativos acerca de la duración media de la vegetación de estos trigos se obtuvieron a contar desde el día de la siembra, de 94 a 101 días para algunas variedades y de 123 a 129 en otras. Rendimientos medios, los comprendidos entre 17 y 28 quintales métricos por hectárea.

Tiene un interés de la mayor importancia el saber que, la mayoría de las variedades canadienses de tremesinos, les hace especialmente propios para las siembras de primavera y que llas condiciones del clima y de su cultivo, tienen muchos puntos de contacto, con las de muchas regiones meridionales de Europa.

Acerca de este particular, una autoridad, el director de la Estación de ensayos de semillas de Lousanne, que conoce muy bien las actitudes de los tremesinos del Canadá, por haberlos

estudiado y ensayado, así como el director adjunto de la Estación Zurich, dicen que las siembras con tremesinos en Francia, ha de tener mejores resultados que en Suiza mismo, por que ni la humedad ni el rigor del clima sontan excesivos como en este último país, lo cual les mueve a recomendar su siembra de un modo especial en los campos francesas, en los cuales debe de producirse muy bien. La precocidad de estos trigos, advierten estos experimentadores, permite efectuar las siembras más tarde que con ninguna otra de las demás variedades europeas.

En los terrenos suizos de buena calidad, se han recogido de 25 a 30 quintales de granos por hectárea, con 40 ó 50 de paja. En los ensayos realizados en la Estación de Zurich, los tremesinos del Canadá vienen batiendo el record en cuanto a precocidad sobre todas las variedades.

Resumiendo las consideraciones relativas a los tremesinos del Canadá, puede concretarse al decir, que son especialmente señaladas para sembrados en primavera, dada su extremada precocidad; ser muy productivos, rindiendo harinas de calidad magnífica para la panificación.

De la nota repartida en Francia para instruir a los labradolés acerca del cultivo de estos tremesinos americanos, entresacamos algunas advertencias que consideramos conveniente conozcan nuestros labradors.

Según las regiones, los tremesinos del Canadá necesitan, para llegar a la madurez, de 90 a 115 días, lo cual confirma que su precocidad es mucho mayor que la de los trigos indigenas, permitido hacer su siembra de 8 a 15 días más tarde que con las otras razas de trigos de marzo conocidas.

El grano de estos trigos es más o menos transparente, sano y de germinación excelente. Su tamaño redondo, pequeño. Conviene emplear una cantidad de semilla igual a la usada en las siembras de los otros trigos de primavera que, como es sabido, requieren mayor cantidad de ella que para las siembras de otoño.

Los buenos resultados obtenidos el pasado verano en la mayoría de las regiones francesas, han venido a confirmar las esperanzas que se fundaron en estos trigos, cuya adopción en los países de Europa, después de haber sido comprobado en el gran cultivo sus cualidades, parece que va a ser definitiva.

Aunque, como hemos hecho observar, aparecen numerosas razas en la familia de los trigos tremesinos, viene siendo distinguida una selección con el nombre de «Iroqués». De dicha variedad hemos podido adquirir una importante partida por mediación de la revista agrícola de Barcelona «El Cultivador Moderno», y son bastantes los labradores que se disponen comprobar en sus campos las excelencias que sobre dicha variedad, vienen pregonando distinguidos agrónomos de muchos países europeos.

Nunca como en las actuales circunstancias, podía ser más propicia la ocasión para utilizar los recursos de estos trigos que, asegurando la producción cerealifera española, dotan a su agricultura de un nuevo y poderoso elemento de prosperidad.

R. de Más Solanes

ESPECTACULOS

Teatro Nuevo-Cine Moderno

El éxito grande con que la Compañía Ontiveros debutó el pasado domingo, ha continuado creciente en las sucesivas representaciones.

Dirección escénica y musical, primeras y segundas partes, coros, orquesta, sastrería y decorado, forman un todo artístico admirable, como no se recuerda igual en nuestra ciudad, en el difícil arte de Zarzuela y Opereta.

Merecen mención: Ontiveros, colosal de regocijante en «Día de Reyes» y «Cambios Naturales». ¡Lastima de ronquera don José! ¿Porqué no se guarda usted un poquito de estos aires colados y de estas humedades? ¡Guardese usted don José!, guardese usted.

En esas obras, como en todas, luce los galas de su gracejo, donos travesura y simpatía Natalia Daina. Está usted Natalia, de Bebe o tobillerita adelantada, completamente hecha una primera..... subsistencia.

El tenor Messó, la tiple notable señora Velasco y el actor baritono señor Morales, colosales en «Marina» y «Los Cadetes de la Reina». ¡Lástima de ronquera también, señor Morales!

En la opereta «Eva», que es toda una ópera, por su música y declamación, rayaron a gran altura en todos sus papeles, la Velasco, genial en gorgoros y admirable en toilettes, el tenor Messó muy bien timbrado, la característica, señora Zapater, y el tenor cómico, señor Angelo, regocijantes y haciendo las delicias del público en cuantas obras han tomado parte muy bien también a las señoras Sánchez y Gil, los primeros actores señores, Delgado, Santos, Moncayo, Ferreres, Rojas, etc. etc., irreprochables. Coro, Orquesta y presentación insuperables.

¿Y las señoritas Dainas? ¿Y la sin igual Natalia? Levándose de calle al público por su gentileza, ángel, aroma y simpática vivacidad, hecha una estrella de «Moulin Rouge», luminosa y picaresca.

El maestro Garrido, superiorísimo y muy trabajador en la difícil dirección musical.

Como final vaya un aplauso para el incógnito autor de los couplés chispeantes de «Las Musas Latinas», e igualmente para el no menos *inconú* de los cantados en «El Día de Reyes»; hay en ellos ingenio, gracejo y sátira *inmolestable*.

* *

Esta noche se repetirá la aplaudida opereta «Los Cadetes de la Reina», y se estrenará el sainete lírico «Serafín el Pinturero o contra el querer no hay razones»; y en los programas se anuncia, para mañana domingo, el estreno de un sainete del que es autor el director de la Compañía, señor Ontiveros, y lleva por título «Mamá-Suegra».

Es también muy probable sea estrenado el mayor éxito de los Quintero, «Diana Cazadora», y de la zarzuela, «Juegos Malavares». ¿Se sabe algo?

* *

La Empresa, estrenando en todas las funciones de abono obras renombradas despreciando el enorme sacrificio monetario de los triples derechos de autores, merece aplauso del distinguido abono, que no regatea se sabe.

VALENTIN.

NOTICIAS GENERALES

En la sesión que celebró hoy nuestro Ayuntamiento, se trataron asuntos de escaso interes.

Ha sido destinado de segundo Jefe a la Comandancia de Carabineros de Valencia, nuestro particular amigo, el Comandante don Perfecto Somoza, en donde se ofrece a los numerosos amigos que cuenta en esta localidad.

En la noche de hoy y en la de mañana domingo, celebrará, en la parroquia del Sagrao, La Sección Adoradora Nocturna, sus Vigilias ordinaria y extraordinaria, esta última como desagravios a las ofensas que el Señor recibe durante los días de carnaval.

Acompañado del joven matrimonio Anselmo Tovar y Juanita García, que apadrinaron en Plasencia, han regresado de dicha Capital, el primer Teniente de Caballería don José Valencia y su esposa.

Digna de los mayores elogios es la constancia que varios jóvenes de Bodón, ponen en instruirse y proporcionar a sus convecinos algunas horas de esparcimiento en los días festivos, representando las obras más morales e instructivas de los principales autores españoles. El domingo último representaron «Vivir Muriendo» y el sainete «Pájaros sin nidos» habiéndolo agradado tanto al público que pidió su repetición, la que tendrá lugar mañana.

Según el proyecto de ley leído en el Congreso por el Ministro de Gracia y Justicia, se aumenta a mil pesetas el sueldo de los párrocos rurales con carácter provisional hasta terminar el arreglo del concordato, cuyas negociaciones estan entabladas por el Gobierno con la Santa Sede.

Ya era hora de que se hiciera algo por tan sufrida clase.

Han fallecido: En Madrid, doña Carmen Bullón esposa del Médico don Isaac Rodríguez, hermano de nuestro buen amigo don Felipe, Capitán de Ingenieros en la Comandancia de esta plaza, y en Barcelona, la distinguida señorita, María Camarasa, hija de nuestro paisano y querido amigo, don Francisco, Coronel de Infantería, retirado, y sobrina de don Federico, General de Brigada, con residencia en esta ciudad.

Reciban las familias el testimonio de nuestro más sentido pésame.

Han entrado en franca convalecencia, nuestro amigo don Enrique García, Coronel de Carabineros retirado, y doña Dolores Teran, a los que deseamos un completo restablecimiento.

En nombre de varios señores que tienen teléfono en sus casas, rogamos al Jefe de este servicio, mande la lista con el nombre y número de cada abonado para poder pedir comunicación con las mismas en caso de necesidad.

¿Nos atenderá el amigo Nicolás?

Se encuentra enfermo de algún cuidado, don Eduardo Corsino, Brigada de la Caja de Reclutas de esta ciudad, al que de todas veras deseamos una pronta mejoría.

Han sido destinados: Al Gobierno militar de esta plaza el oficial segundo de oficinas militares don José Rodríguez Más, en sustitución del oficial tercero don Miguel Sierra Montoya que se destina a la Subinspección de tropas de la Comandancia General de Melilla, y a la Comandancia de Carabineros de Bilbao el primer Teniente don Martín García López.

Acompañado de su joven esposa ha regresado de su viaje de recreo don Enrique Roselló López.

Han llegado a esta ciudad, la bella señorita Petra G. Losada, su hermana Ignacia y su hermana política doña Magdalena Sánchez; doña Mariana Santander y su hermano Agustín don Francisco Montero, don Eduardo Cuadrado Avila y don Alejandro Mezquita, a cuyas personas hemos tenido el placer de saludar.

Con objeto de allegar recursos para socorrer en lo posible la aflictiva situación porque atraviesa la clase obrera, y aprovechando el estar construida la

plaza, se está organizando por el Ayuntamiento, una corrida de novillos para el miércoles de ceniza, teniendo ya el ganado que ha de lidiarse.

En el próximo número publicaremos los nombres de los señores que ceden gratuitamente dicho ganado.

En la mañana de hoy, contrajeron matrimonio en la parroquia de San Cristóbal, los jóvenes artesanos, José Flores Peña y Felipa Hernández Lopez.

Deseamos al nuevo matrimonio muchas felicidades en su nuevo estado.

Se encuentran entre nosotros, las señoritas, Paquita y Alejandra Recuero.

Procedente de Burdeos, Francia, llegó en el correo del miércoles a esta ciudad, el conocido ex-picador de reses bravas, Antonio Salicio (a) Pacomio.

Después de restablecido de la dolorosa operación que le practicaron, ha regresado de Madrid don Isidoro Montero y su esposa.

Ha sido absuelto, con todos los pronunciamientos favorables del proceso que se le instruía a nuestro amigo y colaborador don Francisco Blanco, al que de todas veras felicitamos.

Ha experimentado una pequeña mejoría en la grave enfermedad que padece la señorita Concepción Lorenzo Brusi.

Mucho celebrariamos de que progresara esa mejoría y entrara en franca convalecencia.

¡NOVEDAD!

¡Ya no hacen falta sobres!

Con la carta sobre postal, práctica y económica. **Series con vistas de Madrid.**

De venta en librerías y papelerías, y al por mayor **Litografía Jerezana, Jerez.**

Remitiendo su importe por Giro postal o sellos de correos, se envían por 2,20 pesetas, un ciento, y por 16,50 un millar, surtidas, franco domicilio. 26-21

"EL CARMEN"

FABRICA DE JABONES DE

Tarazona y López Campo de Carniceros, 28, Ciudad Rodrigo.

Nuestros jabones no contienen más que aceite de olivo y sosa cáustica, por lo tanto, son completamente puros y su bondad está comprobada con respecto a otros en que a igualdad de tamaño pesa bastante menos; no contiene materia alguna que perjudique a la ropa proporcionándola una blancura extraordinario e incomparable.

Calidad superior, precios económicos, duros y espumosos, blanco, blanco pinta, y pinta Castilla.

Venta, desde CUARTO arroba en adelante. **Campo de Carniceros 28 Ciudad Rodrigo**

Rosario Balestra de Tarazona

Modista Madrileña

Confección esmerada, elegante y económica.

Corte parisièn

Especialidad en Corsés rectos a la medida, Fajas Corsés de niña y Sostèn-pechos,

Unico Corsé, **"Corseé Princesa,"**

DISPONIBLE

Gran Fábrica de Licores
de **FRANCISCO ALVAREZ**
Constantina (Sevilla)

Especialidades de la casa:

ANISADO marca **EL GORDO**
CAZALLA

Pedidos al representante en esta provincia, TOMÁS CARLOS,
Plaza de Bejar, 9, Ciudad Rodrigo. 52=1

De 5 a 50 bujias
1'90 pesetas, lámpara
Vda. e hijos Cuadrado

OSRAM



De 5 a 50 bujias
1'90 pesetas, lámpara
Vda. e hijos Cuadrado

Se admiten anuncios

Almacén de DROGAS

GREGORIO G. CAMISON

Casa fundada en el año 1893

El dueño de este antiguo y acreditado establecimiento, pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que por mejora de locales, y deseando ampliar el negocio de **DROGUERIA**, se ha trasladado a la

Plaza de Béjar, número 13,

donde ofrece sus servicios con puntualidad y economía.

52-27

WALTHAN Y ELECTION

Los dos relojes
de precisión modernos

Depositario: **Nemesio Prieto Piñuela**

RELOJERO Calle de Madrid, 30, Ciudad Rodrigo. RELOJERO

Existencias de las acreditadas marcas **Distinguo, Oroscope, Ser- gines, Priska, Cronómetro-Taxis.**

-6-

Gran surtido en despertadores y relojes de pared.

Composturas garantizadas.

Agente exclusivo para esta ciudad, Viuda de Calleja, Plaza Mayor, 11



EL PRECIO FIJO

Angel Roselló Plá

Para la presente temporada se han recibido en este acreditado establecimiento, las últimas novedades en tejidos de todas clases.

CORTES DE VESTIDOS

Surtido completo en ropa blanca y equipos para novia.

Gran variación en CAMISAS para caballero, inmenso surtido en CUELLOS y PUÑOS.

SOMBREROS, GORRAS Y CORBATAS

CORSE RECTO muy elegante Unica casa que vende el Corsé recto *Natti* desmontable y lavable *Calzado de lujo para Caballero, Señora y Niño especial con Piso de GOMA.*

GRAMOFONOS DISCOS ODEON Y AGUJAS

Grandes existencias en géneros de punto

Discos «Odeon» gratis!!
a cambio de

Discos usados

Pidáanse detalles y condiciones en este comercio

ANGEL ROSELLO PLA

Plaza de Bejar, 9 **PRECIO FIJO** Ciudad Rodrigo

Luis Peraqui y Artacho

Gabinete Dental

CALLE DEL ARCO, PROXIMO AL CAFE DEL PORVENIR

EMILIO TARAZONA

MONTADOR ELÉCTRICISTA Y MECANICO

Reparación de Máquinas y Motores. -- Material Eléctrico.

PROYECTOS Y PRESUPUESTOS (6)

Campo de Carniceros, 28, pral. Ciudad Rodrigo

Disponible

A cada reloj **CYRUS**, acompaña su certificado de garantía.

Relojes **CYRUS**, en oro, plata, plaqué oro, acero y níquel, repeticiones de horas, cuartos y minutos.

Inmenso surtido en artículos de fantasía
Objetos de plata para el culto Divino.

Artículos de «Plata M. nesca».

Bisutería, fina.

Se despachan las recetas de los señores
oculistas.

No se abre los domingos ni días festivos.

-6-